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令和５年第１４回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和５年９月２０日（水） 

      開会 午前 １０時００分 

閉会 午前 １０時４０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基（欠席） 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                橋本 秀博 

   教育部長                   武田 真治 

   首席指導官            野中 裕二 

主任指導主事           笹渕 恵 

学校教育課長               古賀  洋 

学校再編推進室長         藤吉 康裕 

生涯学習課長               野田 学 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課学校給食係長      高口 茂雄 

学校再編推進室学校再編推進係長  江﨑 佑美 

記録者学校教育課長補佐       荒巻 良二 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和５年８月２３日（水）から令和５年９月２０日（水）までの経過報告。 

   主な報告 

・教育委員会定例会について 

・全国吟詠コンクール佐賀地区決戦大会 青年の部 優勝報告について 

・筑後地区私学人権・同和教育研修会について 

・少年の主張 福岡県大会について 
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・市議会９月定例会について 

・定例記者会見について 

・庁議について 

・柳川市立小中学校長会について 

・不祥事防止検討委員会について 

・オスプレイ説明会について 

・自衛隊福岡地方協力本部柳川地域事務所長来庁について 

・高校生弁論大会について 

・大和小学校教育懇談会について 

・昭代第二小学校訪問（市教委単独）について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

本日の出席委員は３名でございます。定足数に達しておりますので

令和５年第１４回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中麻子委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第１９号「大和町地区６小学校の再編に係る

新しい小学校の校名について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 
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学校再編推進室長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明） 

  

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、ご意見等もないようですので、採決をいたします。本案

について、賛成の方は挙手をお願いいたします。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

り決定いたします。 

次に、日程第５ 議案第２０号「柳川市社会教育功労者表彰につい

て」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

  

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし）  

 

それでは、ご意見等もないようですので、採決をいたします。本案

について、賛成の方は挙手をお願いいたします。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

り決定いたします。 

次に、日程第６「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いします。 

 

（学校教育課） 

・令和５年度白秋献詩入賞者について 
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学校給食係長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校給食係長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

 私の方からいいでしょうか。応募総数が６０６点、昨年度から減っ

ていますが、その内訳としては、小学生が少なくなったものなのか、

中学生、高校生、一般なのか、その辺りは分かりますか。 

 

 小学生の部は応募総数が増えているところです。中学生、高校生が

少なくなっているところです。特に中学生の部は、県外からの応募が

昨年よりもかなり減っておりました。市内からの応募は例年どおりた

くさんご応募いただいております。 

 

わかりました。 

 

（生涯学習課） 

・柳川市「放課後子ども教室」について 

・柳川市「地域未来塾」について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 放課後子ども教室の支援員さんは教員免許がなくても活動すること

ができるとありますが、学童保育との時間帯が重なることもあるし、

学童の場合は基本的に勉強の指導という形は取らないというふうに運

営しているところもあるし、そこの兼ね合いもあるし、どんな状況な

のかと思いまして。 

 

 二ツ河校区で同じような意見が出ています。学童では、自分が持っ

ている宿題等をやっているという形でやっております。こちらの放課

後子ども教室については、簡単なカリキュラムを作らせていただいて、

小学１、２年生を対象に検討しておりますので、簡単な計算であった

りとか、読み書きであったりとか、そういうものを、教えさせていた

だこうと考えているところでございます。みやま市等の事例を見ると、
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

生涯学習課長 

 

 

瀬戸口委員 

 

生涯学習課長 

地域の方々で十分、指導ができているという状況も確認できておりま

すので、教員免許がなくてもできるのではなかろうかと考えていると

ころです。 

 

 小学１年生と２年生を対象にしておりますので、読み書きであると

か、基本的なところだけで、なかなか学校では身についていないもの

を補充するとかですね。 

本当は体験等を通してですね、遊びを通したり、モノづくりを通し

たりとかやりたいのですが、いきなりそこまで地域に広げると、地域

への負担が大きいかと思います。もう一つ、きちんと線引きしとかな

いといけないのは、地域の方が、授業形式で何かしなきゃいけないと

いうのではなくて、あくまでもカリキュラムの中に無理なく無駄なく、

学校のドリル的なものを少し取り入れるとか、タブレットを使って行

うとか、集中力や学習意欲を向上させるということ、そういう意味で

す。 

柳河小学校が放課後の支援教室をやっていますが、地域の方が週に 1

回くらい、１年生、２年生の計算ドリルの練習とか、漢字の簡単なテ

ストの丸付けとか、そういうようなことで支援していただいていく、

そういうイメージで見ていただければいいかなと思います。 

 

 地域の方を中心ということがあって、募集の状況というか、どんな

感じですか。 

 

 二ツ河校区に関しては、これから募集をさせていただく形になりま

す。最初は指導等について、現場で混乱等生じないように、生涯学習

課の統括の指導員が入っていきます。学校の校長先生の経験者でもあ

り、その方を運営スタッフとして入れさせていただいて、徐々に地域

の方への移行を考えているところでございます。 

 

 人員の確保はかなり厳しくなりますね。 

 

 そうですね。１１月の広報等にも載せていくのですが、地域の方で

も人員の確保にご協力いただきたいと考えております。 

 

 時間帯はどんなふうに、学童との兼ね合いはどのようになりますか。 

 

 授業終了後、すぐに放課後子ども教室をさせていただいて、学童に
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行く子どもたちに関しては、終わった後に学童に行っていただくとい

うふうに考えております。地元のほうでも、問題になっているのが、

学童に行かない子どもたちの帰りですね。そこの問題がありまして、

この事業は社会教育の観点になりますので、学校の保険の対象になり

ません。学童に行かない子どもたちに関しては、保護者にお迎えをお

願いするという形でやっていくことになるのではなかろうかと考えて

います。このことについては、地元からもいろいろご意見等いただく

のですが、取り組んでいる先進地事例では、保護者に迎えに来ていた

だくということで、事業を作っていますので、柳川市もそのような形

で進めていこうかと考えております。 

 

 あくまでも塾ではないので、子どもたちの学校での学びに活用する

部分と、地域の方たちとの関わりを通しました、お互いにメリットの

ある関係を作り上げていくということに大きな意味があると思いま

す。 

 小学生の対象を低学年に絞っているのは、地域の受け皿となる支援

者の方たちがどこまでいらっしゃるのかというのは、なかなか地域に

よっても差があるということを踏まえて、先ずは１、２年生、低学年

から始めようとしているところです。 

 中学生については、中学校の校長会でも説明をしていますけど、今

回はウインタースクールを先ずはやっていく。それから、広げていけ

たらと考えております。 

 先行事例としては、みやま市が全校区で事業を実施されていて、各

地域でも主体的に取組を進めています。軌道に乗ればいいのかなと思

います。教育委員会が地域に丸投げするようなことはなく、準備を整

え次第、少しずつ広げていく。令和８年度までとはなっていますが、

一応そこを目途に無理なく無駄なく進めていきたいと考えておりま

す。地域の方たちにも、子どもたちにも、保護者の方にも喜んでもら

えるものにしなければならないと考えております。よろしくお願いい

たします。 

ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（人権・同和教育推進室） 

・「第２９回フェスタなかやま」について 
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人権・同和教育推

進室長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

（説明） 

  

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局から何か

ございませんか。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

それでは、他にないようですので、これをもちまして、令和５年第

１４回柳川市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。

ありがとうございました。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 １０月２５日（水）１０時 開催決定 

 


